

Sobreviviente de Los Andes narra experiencia a estudiantes de PrepaTec



Lo vivido 72 días después del **accidente aéreo de Los Andes** que dejó varados en esa cordillera a pasajeros y tripulantes, fue lo que compartió **Eduardo Strauch** a estudiantes de la [PrepaTec](#) en **Monterrey**.

Uno de los **16 sobrevivientes de la tragedia** ocurrida hace más de 50 años contó su historia y cómo logró salir de la montaña para reencontrarse con su familia.

“Se puso de manifiesto el poder de nuestra mente, la importancia de un equipo funcionando bien, la importancia de un líder.

“La importancia de una actitud ante cualquier circunstancia de la vida es realmente asombroso”, expresó el pasado 12 de marzo dentro del congreso **Trasciende Tec**.

Este acontecimiento volvió a generar interés en la actualidad gracias a la película **La sociedad de la nieve**, dirigida por **Juan Antonio Bayona**, la cual estuvo nominada al premio Oscar y narra la historia de dicho suceso.



/> width="900" loading="lazy">

Crónica de sobrevivencia

Fue el 12 de octubre de 1972 cuando **40 pasajeros y 5 tripulantes**, abordo del avión Fairchild FH-227D, despegaron de Montevideo, Uruguay, con destino a Santiago, Chile.

En el vuelo se encontraban 19 integrantes del equipo de rugby **Old Christians Club**, junto con sus familiares y amigos, quienes se dirigían a un partido.

Al día siguiente, después de una parada en Mendoza, Argentina, por mal clima, el avión despegó a las 14:18 horas y poco más de una hora después se estrelló en la montaña; hubo 32 sobrevivientes, 6 fallecidos y 7 desaparecidos.

"De repente de un día para otro nos encontramos en esa situación inimaginable", apuntó Strauch en un **Auditorio Luis Elizondo** lleno de estudiantes y profesores.

"Si hubiéramos sabido que íbamos a pasar 72 días más ahí jamás lo hubiéramos soportado".

Acostumbrado a una vida tranquila en el barrio de Carrasco, el sobreviviente, así como sus 2 primos y sus amigos, tuvo que adaptarse a las nuevas condiciones desconocidas para todos.

“Siempre tomo conciencia de la capacidad del ser humano para tantas cosas. Una de ellas es el poder de la adaptación ante cualquier situación, es realmente formidable”, aseguró.

Relató cómo se comenzó a formar la sociedad de la nieve y que al inicio pensaban que serían rescatados en los siguientes días.

“Si hubiéramos sabido que íbamos a pasar 72 días más ahí jamás lo hubiéramos soportado”, aseveró.

El autor del libro ***Desde el silencio***, que escribió junto con Mireya Soriano y fue publicado en el 2012, recordó que la ración de alimento de los primeros días consistió en un pedazo de chocolate, vino en una tapa de desodorante y un centímetro de pasta de dientes.

Los momentos más difíciles

Strauch recordó que, a 10 días del accidente, la desesperación comenzó a apoderarse de ellos pues **escucharon por radio que la búsqueda por encontrarlos había cesado**, lo que los deprimió.

Aunado a que **comenzaban a sentirse más débiles y no se podían concentrar o pensar bien**, vieron la necesidad de tener que alimentarse mejor y llegaron a la conclusión de que debían comer carne de los cuerpos de sus amigos fallecidos.

Aseguró que no fue una decisión fácil, pero la mayoría optó por hacerlo cuando algunos acordaron que en caso de morir podían utilizar sus cuerpos como alimento y así mantener a los sobrevivientes en pie.

“Una vez que la tomé, me sentí satisfecho conmigo mismo, y siendo consciente del poder que tenemos, me sentí orgulloso de poder haber vencido ese tabú en aras de vivir”, dijo.

“Los 16 que sobrevivimos estamos completamente de acuerdo en que lo que nos salvó fue el amor”.

Otro de los problemas que enfrentaron fue **una avalancha que se suscitó mientras dormían** y que los dejó mucho tiempo bajo la nieve, en la cual fallecieron más compañeros.

Ante estas adversidades, se dieron cuenta que necesitaban salir del campamento y conseguir ayuda por su propia cuenta.

Así, **Fernando “Nando” Parrado, Roberto Canessa y Antonio “Tintín” Vizintín** salieron del lugar; Antonio se regresó al ver que el trayecto sería más largo y no alcanzarían las provisiones.

Fernando y Roberto encontraron ayuda el 20 de diciembre y 2 días después un helicóptero llegó a rescatar a los sobrevivientes.



/> width="900" loading="lazy">

El amor como motivación para sobrevivir

Strauch señaló que la razón por la que aguantaron tantas penurias fue el **querer volver a casa**.

“Los 16 que sobrevivimos estamos completamente de acuerdo que lo que nos salvó fue el amor, el amor a nuestras familias, que si no hubiera sido por eso habiéramos renunciado seguramente mucho antes”, indicó.

A pesar de que perdió muchos amigos, Strauch comentó que, de alguna forma, la montaña se los regresó ya que ha conocido a personas de todo el mundo, a quienes ha podido compartir su experiencia.

“Es una de las cosas que me propuse y estaba seguro de que iba a suceder. La montaña me quitó muchos amigos y me los iba a seguir devolviendo a través del tiempo y efectivamente así fue”, externó.

El congreso estudiantil de la **PrepaTec Santa Catarina**, [Trasciende Tec](#), busca que líderes de diversas áreas compartan su experiencia con los estudiantes.

"Asisten todos los alumnos de la PrepaTec Santa Catarina, así como un grupo de las otras 5 prepas de la región, Saltillo, Valle Alto, Cumbres, Eugenio Garza Sada y Eugenio Garza Lagüera, al igual que maestros, directivos y padres de familia", detalló María Páez, presidenta del grupo estudiantil **Trasciende Tec**.

En total al evento asistieron mil 750 personas.

En la edición de este año también ofrecieron una conferencia **Nacho Álvarez**, CEO y cofundador de **Moneypool**, plataforma de gestión de pagos, y **Andrés Paz**, manager de **J Balvin**.

TAMBIÉN TE PUEDE INTERESAR LEER: